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Anfrage 1148/2020 zur Sitzung  am   
Kontinuierliche Zählungen zum Fahrradverkehr in Mainz  (FDP) 
 
  
Der Fahrradverkehr hat in Mainz in den letzten Jahren erheblich an Bedeutung gewonnen, der 
Anteil an den in Mainz zurückgelegten Wegen hat sich nach den Werten der letzten beiden Erhe-
bungen von 12 % auf 25 % mehr als verdoppelt. Mit der wachsenden Bedeutung werden auch 
kontinuierliche Messungen der Fahrradverkehre im Stadtgebiet, die Entwicklungen und Schwan-
kungen, z.B. in Semesterzeiten oder im Jahresverlauf aufzeigen immer wichtiger. Verlagerungen 
zwischen den Verkehrsmitteln, z.B. in der aktuellen Corona-Krise, können so erkannt werden.  
 
Für diese Messungen können, wie im KFZ-Verkehr, automatische Zählstellen eingesetzt werden. 
Die erste automatische Zählstelle wurde vor vielen Jahren auf der Achse Saarstraße – Alicebrücke 
stadteinwärts eingerichtet.  
 
Im Rahmen der Förderprogramme des Bundesverkehrsministeriums zur Digitalisierung kommuna-
ler Verkehre (DKV) hat die Verwaltung einen umfangreichen Antrag zur Nutzung der Digitalisierung 
im Verkehr mit weiteren Messeinrichtungen auch für den Fahrradverkehr gestellt.  
 
 
Wir fragen die Verwaltung: 
 

1. Wann wurde die erste automatische Zählstelle für den Fahrradverkehr eingerichtet? 
2. Wie viele automatische Zählstellen für den Fahrradverkehr den bestehen aktuell in Mainz? 
3. Bestätigen die Messergebnisse den langfristig steigenden Fahrradverkehr, wie stark war 

der Fahrradverkehr zu Beginn der Messungen und wie sehen die aktuellen Werte aus? 
4. Gab es in den letzten Monaten signifikante Veränderungen auf Grund der Corona-Krise? 
5. Wie viele Zählstellen für den Radverkehr und für den motorisierten Individualverkehr sind 

im Zusammenhang mit der Bundesförderung vorgesehen?  
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6. Nach welchen Kriterien und wo werden die Zählstellen für den Fahrradverkehr eingerich-
tet? 

7. Welcher Zeitplan ist für den Ausbau vorgesehen? 
8. Wie sollen die Messwerte von der Verwaltung genutzt werden? 
9. Ist die Verwaltung bereit, die Werte im Fahrrad- und im KFZ-Verkehr im Rahmen der Digita-

lisierung kontinuierlich der Öffentlichkeit zugänglich zu machen?   
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